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A11
记者会

央行负责人答记者问

央行已基本退出对汇率日常干预
十三届全国人大二次会议10日举行记者会，中国人民银行行长易纲，副行长、

国家外汇管理局局长潘功胜等就金融改革与发展热点问题回答了中外记者提问。

稳健货币政策内涵没有变
今年的政府工作报告提

出，稳健的货币政策要松紧适
度。“稳健货币政策的内涵没
有变，要体现逆周期的调节，

同时在总量上要松紧适度。”
易纲表示。

“今年的松紧适度，就是要
把广义货币M2和社会融资规

模增速大体上与GDP名义增速
保持一致。另外在结构上更加
优化，进一步加强对小微企业
和民营企业的支持。”易纲说。

不断推动汇率形成机制改革
“汇率必须要有弹性，我们

坚持以市场供求为基础的汇率
形成机制。”易纲说，人民银行
已经基本上退出了对汇率市场
的日常干预，弹性汇率对宏观

经济和国际收支调节能起到自
动稳定器作用。

他说，通过不断完善汇率
形成机制，中国企业和老百姓
对人民币汇率弹性越来越适

应，市场上风险对冲工具越来
越多。我们的股票市场和债券
市场越来越开放，外国投资者
到中国投资，有方便的市场工
具对投资头寸进行套期保值。

下更大力气解决小微企业融资难融资贵
政府工作报告提出，今年

国有大型商业银行小微企业贷
款要增长30％以上。这一目标
如何实现？“去年以来，人民银
行按照‘几家抬’的思路，长短
结合、综合施策，着力缓解民营

企业和小微企业融资难融资贵
问题。”潘功胜说。

“在支持小微企业和民营
企业融资过程中，要注重市场
规律，坚持精准支持。”潘功胜
称，要选择那些符合国家产业

发展方向、主业相对集中于实
体经济、技术先进、产品有市
场、暂时遇到困难的民营企业
进行重点支持，防止盲目支持、
突击放贷，增强对未来金融风
险的防控能力。

继续稳妥推进债券市场对外开放

委员谈新时代政协履职

量子技术可提供
无条件安全通信手段

全国政协十三届二次会议10日以“政协委员
谈新时代政协履职”为主题召开记者会，潘建
伟、霍启刚、石红等委员分别从量子技术和粤港澳
大湾区建设等方面回答了记者提问。

潘建伟委员：
早日让量子信息技术惠及大众

全国政协委员、九三学
社中央副主席、中国科学技
术大学常务副校长、中科院
院士潘建伟介绍了“墨子
号”量子科学实验卫星的一
些情况，目前已经把星地之
间密钥的成码量在过去两
年中提高了 40倍，1秒钟大
概能够传送40万个密钥，这
已经能满足应用部门的一
些初步安全通信需求。量

子技术需要进行大量的科
普工作。信息安全不仅对
国家非常重要，对个人来说
也非常重要。量子通信作
为在原理上可以提供无条
件安全的通信手段，可在未
来大幅度提升信息安全水
平。目前在国家的支持下，
正在努力扩大量子信息技
术的覆盖范围，通过降低成
本，争取早日惠及大众。

霍启刚委员：
助力香港青年参与粤港澳大湾区建设

在谈及如何做好“委员
作业”时，霍英东集团副总裁
霍启刚说，要不断提升自己
的履职能力。

霍启刚表示，粤港澳
大湾区建设对香港青年而
言是发展机遇。作为全国

政协委员，要讲好中国故
事，尤其是讲好大湾区的
故事，给青年树立信心；要
更精准、高效地举办更多
交流活动，提升香港青年
对粤港澳大湾区的了解和
认识。

石红委员：
为精准扶贫贡献智慧和力量

湖南省湘西土家族苗族
自治州政协副主席石红分享
了她作为全国政协委员参与
脱贫攻坚工作的经历。

石红说，5年多来，湘西
自治州探索出以十八洞村为
样板的可复制、可推广的扶
贫经验。截至 2018年，全州

累计减贫 55.4万人，贫困发
生率下降到 5％以下。十八
洞村 136户 533名贫困人口
于 2017年 2月全部脱贫，全
村人均纯收入由 2013年的
1668 元增加到 2018 年的
12128元。
据新华社

小微 民营

企业

金融支持

潘功胜说，截至 2018年末，
我国债券市场余额 86万亿元，
在全球债券市场中排名第三。
2018年，公司信用类债券占整个
社会融资规模的比重为13％，成
为仅次于信贷市场的企业第二
大融资渠道。

他说，截至 2018年末，境外
投资者持有中国债券占比为
2.3％，仍有较大提升空间。“下

一步要继续稳妥推进债券市场对
外开放，为境外投资者投资和交易
中国债券创造更加方便和良好的
市场环境。”据新华社

中国人民银行行长易纲等就“金融改革与发展”答记者问 新华社发


